
モニターレポート（６月報告）

【報告内容①】
・６月３０日（９時頃）
阿賀野川、早出川の水位がかなり低くなっていました。梅雨なのに雨が降ら

なくて、空梅雨のようです。昨年も空梅雨で、７月に大雨が降ったことを思い出
します。

〈事務所からのコメント〉

阿賀野川、早出川の水位がかなり低くなっていたとのこと。昨年のことをご心配
されたと思います。今後の空模様が気になります。

【報告内容②】

籠尻川公園と新横雲橋の中間くらいのところの水制は、いつも水鳥が集まって
いたのですが、新緑の時期と共に、鳥はいませんでした。

新井郷川水門上流側の水制は、普段は多くの水鳥が休んでいる場所でしたが、
この時は、籠尻川公園近くの水制と同じく、鳥がいませんでした。夕方になるとま
た来るのか？と興味のあるところです。

〈事務所からのコメント〉
水制や船着場に水鳥がいないようだというご指摘ですが、季節的な理由もあ

るのでしょうか。胡桃山出張所の前にある阿賀野川の中州には、沢山の白鷺が
います。大きい鷺から小さい鷺まで、空を飛んでいたり、田圃でエサを食べたりし
ています。昨年の豪雨以来、全く姿を見せなくなっていた白鷺が、いつの間にか
戻ってきました。

※複数のモニター報告を要約してあります。



【報告内容③】

泰平橋近くの河川敷公園では、リトルリーグの野球の試合が行われていました。
父母の方々も多く観戦されていて、公園の本来の機能だなと思いました。モニ
ターになって初めて、こういう河川敷が市民にどのように利用されているのかが
分かりました。こういった大会に利用されるのも結構ですが、市民の憩いの場と
して利用されることを望みます。

〈事務所からのコメント〉

報告いただきました公園は、新潟市東区の管理している「阿賀野川緑地公園」
です。この公園は、阿賀野川の河川敷にある公園の中でも古くから設置されてい
るものです。面積は、河川公園の中では広く、利用者の多い公園です。

【報告内容④】
「大和水辺の楽校」

先月鮭の稚魚放流をした場所は、水がひたひたくらいに少なくなっていて、驚き
ました。近くの中州も広く顔を出しているという感じでした。

〈事務所からのコメント〉

大和水辺の楽校で、水が少なくなっていて驚かれたとのこと。梅雨に入っても、
雨の降る日が少ないため、阿賀野川の水量も少なくなってきています。

※複数のモニター報告を要約してあります。



【報告内容⑤】
県道下の土手の草も、春になり元気になった様子で、伸び放題でした。

相変わらずゴミが散乱していました。ゴミを捨てる心ないドライバーと散歩する人
が絶えません。
散歩道に缶ビールが捨てられていました。せめてレジ袋を持参すれば良いの

にと思いました。

〈事務所からのコメント〉
現在、阿賀野川の堤防の除草作業を行っております。意外と知られていないこ

とですが、堤防の天端を県道として使っている場合は、堤防自体を河川管理施
設と道路との兼用工作物として、河川と道路とで維持管理の範囲をあらかじめ
決めています。除草に関しては、堤防道路の肩から１ｍの範囲は、道路管理者
である新潟市がやることになっています。河川と道路との発注時期が異なること
から、路肩の草が伸び放題ということもあり得ます。
ゴミについてですが、阿賀野川はゴミ捨て場であると勘違いしている人がいる

という事実に、とても嘆かわしい気持ちになります。河川への不法投棄は、法律
で罰せられます。

※複数のモニター報告を要約してあります。


